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Pakistan
Question écrite n° 37999

Texte de la question

M Job Durupt appelle l'attention de M le ministre des affaires etrangeres sur la situation des prisonniers
d'opinion au Pakistan juges par les tribunaux militaires entre juillet 1977 et decembre 1985, sous la loi martiale,
et qui n'ont pas ete rejuges par des tribunaux civils. M le Premier ministre pakistanais, M Mohammad Khan
Junejo, a donne des assurances en ce sens au Parlement europeen en 1987. Depuis, aucun progres n'a ete
realise et il lui demande quelle mesure ou attitude peut prendre le Gouvernement francais afin de voir les
tribunaux civils saisis car les regles internationales relatives aux droits de la defense n'ont pu s'exercer lors des
jugements par des tribunaux militaires.

Texte de la réponse

Reponse. - Le Gouvernement est informe de la situation de detenus pakistanais juges sous l'empire de la loi
martiale par des tribunaux militaires, et qui n'ont pas ete depuis rejuges par des tribunaux civils. Differents
rapports d'organisations de defense des droits de l'homme, en particulier ceux d'Amnesty International, ont
appele l'attention de l'opinion publique sur le sort de ces prisonniers. Le Gouvernement francais suit, en liaison
avec les Douze, avec attention, l'evolution de la situation des droits de l'homme et des libertes publiques au
Pakistan. Il a observe que la tendance de ces dernieres annees, marquee notamment par la levee le 30
decembre 1985 de la loi martiale en vigueur depuis 1977, est dans l'ensemble encourageante. Il considere que
de nouveaux progres dans cette voie sont souhaitables. Il n'a pas manque de le faire savoir aux autorites
pakistanaises, de la maniere qui lui paraissait la plus appropriee, en particulier pour ce qui concerne les
situations judiciaires evoquees par l'honorable parlementaire.
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